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Conseil municipal 
du jeudi 11 Avril  2019 
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SEANCE ORDINAIRE DU CONSEIL MUNICIPAL 

DU JEUDI 11 AVRIL 2019 
  

 
 
  L’an deux mil dix-neuf, le jeudi onze avril à dix-neuf heures trente, le Conseil 
municipal après convocation légale en date du deux avril, s’est réuni en session ordinaire, à 
la salle des Conseils municipaux, sous la présidence de Monsieur Jean-François THÉRET, 
Maire. 
 
 
Etaient présents : 
M. Tony RAMON- Mme Christine LÉGUILLETTE – M. Johann DELARCHE – Mme Christine 
CHABÉ  - Mme Solweig OBIN, Adjoints au Maire. 
 
M. Joseph LENFANT – M. Claude PHILIPPOT -M. Jean-Pierre LETEMPLE - Mme Christine 
BAISEZ - M. Patrick DELEU – Mme Gisèle THELLIER – M. Jacky LEBOUGRE – Mme Simone 
VENIER – Mme Maryse LEGRAND – Mme Sophie BODART – Mme Gaëlle LAGACHE-  M. 
Thierry CAPPE -Conseillers municipaux. 
 
Etaient absents excusés : 
 
M. Guy LAGACHE représenté par Mme Simone VENIER 
Mme Angéline BRULIN représentée par M. DELARCHE Johann 
M. Matthieu LEGUILLETTE représenté par Mme Christine LEGUILLETTE 
 
Etaient absents : 
M. Patrick GAUDUIN, M. Roger PRUVOST, M. Alain MALO, Mme Sylvie BIGAND, Mme 
Dorothée ROGER,  M. Emmanuel BOCQUET, 
 
 
 Madame  Christine BAISEZ a été désignée pour remplir les fonctions de secrétaire de 
séance qu’elle a acceptées. 
 
 
 
Monsieur le Maire remercie de la présence de Monsieur Serge CZULEWYCZ, percepteur de 
la trésorerie de FREVENT et AUXI- LE -CHATEAU. 
Monsieur le Maire informe que l’opposition lui a écrit ainsi qu’à Monsieur le  Préfet et un 
article est paru dans la presse en précisant le motif de leurs absences. Il lui reproche le choix 
de la date car la réunion est fixée pendant les vacances scolaires. Monsieur le Maire explique 
qu’il n’est pas le seul décideur et que c’est la préfecture qui donne les échéances.  
Il souligne que chacun appréciera leur courage et précise que les absents lui donnent raison.  
Monsieur le Maire rappelle les dates antérieures des réunions de budget. 
2014 : 15 Avril 2014 
2015 : 15 Avril 2015 
2016 : 08 Avril 2016 
2017 : 12 Avril 2017 
2018 : 16 Février 2018 
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OBSERVATIONS SUR LE COMPTE-RENDU DE LA SEANCE DU 21 Mars 2019 
 

 
- Néant   - 

 
Le compte-rendu de la séance du 21 Mars 2019 est adopté à l’unanimité. 
 
 
 
 
 
 

O R D R E   D U   J O U R 
 
 

1) BUDGET PRINCIPAL  : Approbation du Compte de Gestion 2018 
Vote du CA 2018 
Approbation de l’Affectation des résultats  
Vote des taux 
BP 2019 
 

2) BUDGET EAU   : Approbation du Compte Gestion  
Vote CA 2018 
Approbation de l’Affectation des résultats 
BP 2019 

3) Questions diverses 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



5 

 

 

 
 

 
Mme Christine LEGUILLETTE précise que le compte de gestion est établi par les finances publiques.  
 

LE CONSEIL MUNICIPAL, 
 
Après en avoir délibéré, 
 
DECIDE à l’unanimité d’approuver le Compte de Gestion 2018 BUDGET PRINCIPAL. 
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Mme Christine LEGUILLETTE donne des explications concernant les dépenses de fonctionnement en 
2018 : 
 
 Augmentation pour les charges à caractère général :  

- Fauchage  
- Intervention des établissements LANIER pour l’éclairage public 
- Dessouchages 
- Réparation des chaudières 
- Documentation SVP 
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- Formations (permis poids lourds, enseignants) 
- Annonce marchés 
- Taxe foncière (station épuration)  
- Transports scolaires 
-  

Charges du Personnel 
- Augmentation des titulaires et contrats qui sont arrivés dans la collectivité 

 
Atténuation de produit : 

- Régularisation avec TernoisCom (Médiathèque – Ecole de Musique) 
 
Charge de la gestion Courante 

- Baisse dû à la subvention de CCAS 
 
Charge financière :  

- Baisse des intérêts des emprunts 
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Mme Christine LEGUILLETTE donne des explications concernant les recettes de fonctionnement en 
2018 : 
 
Atténuation de charges : 

- Baisse moins d’arrêts maladies 
 

Produits des services du domaine et ventes diverses :  
- Augmentation remboursement des flux de la médiathèque et Ecole de Musique 

 
Impôts et taxes : 

- Baisse de 100 000€  concernant la dotation de TERNOISCOM  
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- Baisse des commerçants sur le marché hebdomadaire 
 
Dotations et Participations :  

- Baisse de la FCTVA 
- Baisse de la péréquation 
- Fonds d’amorçage des TAP qui n’existent plus 
 

 
Autres produits de gestion courante 

- Régularisation du Budget Assainissement  
 

Produits exceptionnels 
- Vente TDF  
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LE CONSEIL MUNICIPAL, 
 
Après en avoir délibéré, 
 

DECIDE d’approuver à l’unanimité des membres présents le Compte Administratif 2018 
BUDGET PRINCIPAL 
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LE CONSEIL MUNICIPAL, 
 
Après en avoir délibéré, 
 
DECIDE à l’unanimité des membres présents d’approuver l’Affectation des Résultats 

BUDGET PRINCIPAL. 
 

 
LE CONSEIL MUNICIPAL, 
 
Après en avoir délibéré, 
 
DECIDE à l’unanimité des membres présents d’approuver les taux d’imposition 2019. 
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Mme Christine LEGUILLETTE informe que la commune a dû réajuster les chiffres pour que le budget 
soit sincère car les dotations ont été mises en ligne le 03 Avril 2019. 
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Mme Christine LEGUILLETTE donne des explications concernant les prévisions en dépenses de 
fonctionnement pour 2019 :  
Charges à caractère général : 

- Destruction du Sofaco 
- Entretien Bois et Forêts : Elagage Allée de Cercamp 
- Documentation Générale 

 
Charges de personnel : 

- pas de recrutement de prévu  
- Augmentation des grades et échelons des agents 
 

Autres charges gestion courante : 
- Baisse car il y a un adjoint en moins 

 
Charges financières 

- Intérêts des 2 emprunts de 2018 
 
Charges exceptionnelles 

- Remboursement à TernoisCom pour l’excèdent du budget Assainissement 
- Virement de la section investissement 
- Dotations aux amortissements 
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Mme Christine LEGUILLETTE informe qu’il y a une baisse de 5% pour les charges du personnel 
par rapport en 2018. 
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Mme Christine LEGUILLETTE donne des explications concernant les prévisions en recettes de 
fonctionnement pour 2019 :  
 
 
Atténuation de charges : 

- Pour le 1er Trimestre 2019, la commune a encaissé 32 000€ 
 
Vente de produits : 

- Flux pour l’école de musique, Médiathèque et l’antenne régional 
 
Impôts et Taxes :  

- En 2018, la commune a dû voter le budget en février pour les travaux de l’éclairage public, les 
recettes ont été sous-estimées.  

 
 
Produits exceptionnels :  

- Sinistres suite à un vol au Service Technique + dégâts de tempête 
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LE CONSEIL MUNICIPAL, 
 
Après en avoir délibéré, 
 
DECIDE  à l’unanimité des membres présents d’adopter le Budget Primitif 2019. 
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LE CONSEIL MUNICIPAL, 
 
Après en avoir délibéré, 
 
DECIDE à l’unanimité des membres présents  d’approuver le Compte de gestion 

BUDGET EAU. 
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 LE CONSEIL MUNICIPAL, 
 
Après en avoir délibéré, 
 
DECIDE à l’unanimité des membres présents  d’approuver le Compte Administratif 2018 

BUDGET EAU. 
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LE CONSEIL MUNICIPAL, 
 
Après en avoir délibéré, 
 
DECIDE à l’unanimité des membres présents  d’approuver l’Affectation des Résultats 

BUDGET EAU. 
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 LE CONSEIL MUNICIPAL, 
 
Après en avoir délibéré, 
 
DECIDE à l’unanimité des membres présents d’approuver le Budget Primitif 2019 

BUDGET EAU. 
 
 
 
 
 
 

 
Questions diverses : 

- Monsieur le Maire donne lecture du résultat du tribunal Administratif de Lille, 2ème 
chambre,   concernant la requête de l’entreprise BOULET, lu en audience publique le 09 
Avril 2019.  Le Tribunal de Lille a décidé de rejeter la requête de la société Boulet 
Bâtiment et lui demande de verser à la commune de FREVENT une somme de 2000 
euros au titre de l’article L.671-1 du code de justice administrative.  

 
 

 L’ordre du jour étant épuisé la séance est levée à 20h30  
 
 

 
       La Secrétaire de séance,  
 
 

           Christine BAISEZ  


